

Fecha <b>27.11.2008</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>21</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

# Sombrero ajeno

**Enrique del Val Blanco**

**L**os dichos populares son más útiles de lo que se cree. Hay uno que en el Poder Ejecutivo de la actual administración se ha puesto de moda: "Hacer caravanas con sombrero ajeno". En el caso de la educación superior les viene al pelo, como se puede corroborar con la aprobación del presupuesto de egresos para 2009.

En el proyecto de presupuesto enviado a la H. Cámara de Diputados por el gobierno federal, la asignación a la educación superior era 4.2% menor a lo que el Ejecutivo estimaba para el cierre del presente ejercicio, lo cual representaba 0.55% del Producto Interno Bruto (PIB).

Una vez más tuvo que intervenir la cámara, a través de sus comisiones, para modificar la propuesta gubernamental tomando en cuenta la situación real de este sector. Gracias a su intervención, las universidades públicas tendrán un respiro al acceder a más de 7 mil millones de pesos adicionales que, si bien no alcanzaron la cantidad solicitada por las instituciones públicas afiliadas a la ANUIES, sí les va a permitir operar con los mínimos requeridos.

La actual Legislatura ha logrado asignar en su gestión más de 20 mil millones de pesos adicionales a los que el Ejecutivo federal había enviado como

propuestas para la educación superior. ¿Qué hubiera sido del sector sin este apoyo adicional otorgado por la sensibilidad de los actuales diputados?

Lo anterior ha permitido que, con la intervención decidida de todos los partidos, el porcentaje del gasto en educación superior en 2009 con respecto al PIB ascienda a 0.60%, sin duda muy alejado del 1% que establece la ley y todavía más distante de los porcentajes que se destinan en otros países miembros de la OCDE. Los recursos otorgados por la cámara han permitido la supervivencia de este tan importante sector educativo, el cual comprende a los jóvenes de entre 15 y 24 años de edad que habiendo terminado su educación media superior desean ascender al siguiente escalón. Es una vergüenza nacional que este gobierno aspire a que al término de su gestión cuando mucho llegue a 30% los jóvenes que tengan acceso a ella. Países con menor o igual desarrollo económico, como Argentina, Bolivia y Chile, tienen mayor proporción de jóvenes en la educación superior.

No se vale condenar a parte de una generación a carecer de las oportunidades que da tener educación superior, que ha demostrado, no sólo en México sino en muchos países, ser la mejor forma de acceder a condiciones superiores de vida. Es por eso que se agradece el apoyo de la actual Legislatura, y consideramos que el Ejecutivo federal debe cuando menos revisar sus políticas con respecto a este sector, para no obligar a que los rectores asistan año con año a la cámara a solicitar recursos adicionales que el Ejecutivo insensible les niega.

Por eso es muy conveniente que las autoridades gubernamentales verdaderamente lo consideren prioritario y no como ahora lo hacen, sólo en los discursos y adornándose con cifras que de ninguna manera ellos han logrado.

*Analista político y economista*

